
 

 

Viernes 06 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Claudia Sheinbaum, tiene planeado 50 proyectos de infraestructura en Tamaulipas 

(2024-09-06, Redacción, Posta CDMX (Sitio), )  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, tiene planeado desarrollar 50 
proyectos de infraestructura en Tamaulipas durante los próximos seis años, con un enfoque 
prioritario en la consolidación de la carga en el puerto de Matamoros y la construcción del tren de 
pasajeros en Nuevo Laredo, según lo propuesto por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Durante una visita al estado, el Presidente nacional de la CMIC, Luis 
Rafael Méndez Jaled, destacó la importancia de fortalecer la conectividad carretera y los parques 
industriales en la región. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Hay necesidades carreteras y como CMIC Nacional somos escuchados por Claudia 
Sheinbaum 

(2024-09-05, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), comentó que tomando en cuenta las áreas de oportunidad que tiene 
México en el tema de infraestructura, han realizado un análisis de 250 ideas de mejora donde 
han sido escuchados por el Gobierno Federal que encabezará Claudia Sheinbaum. El presidente 
nacional de CMIC, aseguró que han visto una apertura importante con el gobierno federal 
entrante quien ha escuchado a los empresarios, pero también, ha tomado en cuenta las 
necesidades de la sociedad, por lo que esperan pronto pueda haber un avance importante. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Evelyn Salgado firmó un convenio con la CMIC para fomentar la profesionalización de 
trabajadores de la construcción 

(2024-09-05, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El convenio incluye la capacitación de 500 mujeres del programa "Tarjeta Violeta" para mejorar 
la seguridad en procesos constructivos Al celebrar la firma del convenio de colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Guerrero, la gobernadora Evelyn 
Salgado Pineda afirmó que el combate a la corrupción en la ejecución de obras públicas y la 
correcta planeación del crecimiento territorial, han permitido llevar desarrollo y bienestar a través 
de la infraestructura a las ocho regiones del estado de Guerrero. La mandataria señaló que la 
firma de este convenio entre el gobierno estatal y la CMIC promueve la coordinación con las 
cámaras de la construcción, materializando la profesionalización y capacitación de los 
trabajadores de esta importante industria del sector público y privado. Se fomentará la 
capacitación de trabajadores con sentido social Evelyn Salgado reconoció la labor de la CMIC y 
los constructores por su apoyo tras el impacto del huracán Otis en el Puerto de Acapulco y 
Coyuca de Benítez, ayudando en la limpieza de caminos y brindando asistencia a la población 
afectada. En su intervención, el Presidente de la CMIC Guerrero, Carlos Francisco Sevilla 
Rodríguez, destacó que este gobierno refleja el interés de colaboración entre la autoridad y la 
iniciativa privada en beneficio del bien común. Celebró este esfuerzo, que se traduce en el 
desarrollo técnico y profesional de toda la pirámide laboral de la industria de la construcción en 
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Guerrero. Asistieron al evento el secretario General de la CMIC Nacional, Luis Armando Díaz 
Infante Chapa, así como titulares de CICAEG, IGIFE, CAPASEG, entre otras dependencias 
ejecutoras de obras en la entidad, y miembros del Comité Directivo de la CMIC Guerrero. 

El Sol de Acapulco (sitio), Quadratín GRO (Sitio), La Razón On line (Sitio), Milenio (sitio), Bajo Palabra GRO (Sitio), El 
Financiero (Sitio), SDP Noticias (sitio), Canal 120 Milenio, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), La Plaza Diario GRO 
(sitio), Diario 21 GRO (sitio), Ceprovysa GRO (sitio), Ceprovysa GRO (sitio), Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), Acustik 
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CMIC en Puebla considera importante detonar mayor infraestructura carretera 

(2024-09-05, Miguel Hernández, El Economista (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) consideró importante que se 
detone mayor infraestructura carretera en Puebla para hacer más eficientes las actividades 
logísticas sobre todo las relacionadas con la industria automotriz. Gustavo Vargas Constantini, 
presidente del organismo en la entidad, urgió la necesidad de construir una autopista que conecte 
al Arco Norte con la vía Siglo XXI, lo que permitiría aprovechar la zona y desarrollar parques 
industriales. "Hemos estado en pláticas con el equipo de transición del gobierno estatal entrante 
y lo que nosotros estamos comentando que se debe seguir invirtiendo en infraestructura pública 
para atraer más y mejores inversiones extranjeras", destacó. 

Por Cierto VER (Sitio),  
 
Signan convenio titulares de CMIC y Fonacot 

(2024-09-05, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

El presidente de la delegación Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta, firmó un convenio de colaboración con Juan 
Salvador Ramírez Gómez, director del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los 
Trabajadores (Fonacot), para dar a conocer los beneficios a los trabajadores y que las empresas 
legalmente constituidas cumplan con la obligación. "Haremos lo propio para lograr que se 
incremente la afiliación de las empresas", destacó el dirigente de CMIC. 

Grupo MarMor MICH (Sitio),  
 
Aprueba cabildo de Nuevo Laredo ajuste en el impuesto predial; no afectará a la vivienda 
de interés social 
(2024-09-05, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Nuevo Laredo, Tamaulipas.-Este jueves síndicos y regidores aprobaron un ajuste del 5 por ciento 
a la contribución del impuesto predial dirigido únicamente a los tipos de uso de suelo de sector 
residencial, sector comercial e industrial, para su aplicación en el ejercicio fiscal del 2025. Mangín 
Torre explicó que el pasado miércoles 28 de agosto se celebró la sesión ordinaria por parte de la 
junta municipal de Catastro, la cual está conformada por funcionarios municipales y miembros de 
la sociedad civil como la Canaco, Canacintra, CMIC, colegio de NotariosPúblicos, colegio de 
Arquitectos, colegio de Ingenieros Civiles entre otros. 
 
Cómo impulsar un modelo de vivienda barata 

(2024-09-05, Guadalupe Parral García, En Concreto (Sitio), )  

Una de las preguntas que la mayoría de los mexicanos se hace es precisamente cómo adquirir 
una vivienda con su sueldo que, en la mayoría de las ocasiones no es muy elevado. O bien, son 
personas que trabajan, pero no cotizan. Para responder a esta duda, se llevó a cabo la 
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conferencia magistral: ¿Cómo la FIBRAVIT puede ayudar a solucionar problemas de la vivienda 
económica?, impartida por Armando Díaz Infante, integrante de la Junta de Gobierno de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y secretario general de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). Para dar un contexto previo al anuncio de un 
proyecto de vivienda, el secretario general de la CMIC, dijo que, hoy en día, el acceso a una 
hipoteca se hace más difícil. Y en ese ir y venir, reveló que en la CMIC han creado un modelo de 
arrendamiento financiero de vivienda designado FIBRAVIT, un fideicomiso de inversión en bienes 
raíces de vivienda incluyente para los trabajadores. El directivo de la CMIC resumió que la idea 
es cambiar el modelo de asequibilidad de vivienda para jóvenes y trabajadores de menores 
ingresos. 
 
Constructores quieren que obra pública sea para empresas locales de Guanajuato 

(2024-09-05, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl Silva 
Ávila, informó que solicitaron a la gobernadora electa, Libia García, mantener la prioridad en las 
contrataciones a empresas locales. "Sobre todo para que se siga dando algo que se respeto en 
este sexenio y es que la mayoría de la obra pública fue ejecutada por empresas Guanajuato, con 
más del 90 por ciento y más de dos terceras partes de afiliados a la CMIC", dijo. Silva Ávila 
aseguró que las peticiones no son solo de la CMIC sino que se sumaron colegios de 
profesionistas y otras solicitud de expresa fue que sea un guanajuatense quien encabece la 
Secretaría de Obra Pública. "Lo que pedimos ahí es que quien ocupe la Secretaría de Obra 
Pública sea alguien del sector, que conozca al sector de la construcción y esto ya en la última 
reunión que tuvimos con ella por parte de CMIC nos dijo que respetará esa postura y en cuanto 
tenga el nombre no lo hará saber", declaró. 
 
Ayuntamiento de Toluca aplicará 24 millones de pesos en bacheo 

(2024-09-05, Claudia Rodríguez, El Sol de Toluca (sitio), )  

El alcalde de Toluca, Juan Macccise Naime informó que realizaron una reconducción 
presupuestal de 24 millones de pesos para atender la problemática relacionada con los baches, 
toda vez que se "complicó" por la temporada de lluvias. Señaló, que con esta modificación se van 
a intensificar las brigadas de bacheo y con ello minimizar los problemas que genera caer en uno 
de los tantos hoyos que hay en calles de Toluca. "Yo diariamente estoy informando a través de 
nuestras páginas la cobertura que estamos haciendo en la ciudad, es insuficiente si porque repito 
es un tema que en más de 15 años no se dio mantenimiento a la infraestructura". Detalló que 
para poder atender más rápido el problema de los baches, han sumado a la iniciativa privada que 
en este caso es la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción quienes donarán una 
cantidad importante de mezcla asfáltica. 
 
Presidente del CCE desconoce del tema petrolero  
(2024-09-05, Redacción, La Chispa CHIS (Sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad del Carmen, Encarnación 
Cajún Uc, es un hombre que ignora la cuestión petrolera, porque solo sabe hacer cocteles y 
ceviches de mariscos, pero desconoce la el tema de la industria petrolera, y no se sabe por qué 
los socios del CCE no nombraron a una persona con experiencia en la industria petrolera, dijo 
José Ángel Castillo García, secretario general de la Confederación Obrero Revolucionaria (COR), 
del estado de Campeche. Mencionó que a pesar de que el negocio Cajún Uc depende de la 
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actividad de la industria petrolera, porque si no hay movimiento económico en la Isla, también 
afecta todos los restaurantes y demás comercios. "De manera personal, siento que ese señor no 
tiene nada que hacer al frente del CCE, sino que deben de poner a otra persona con experiencia 
en la industria petrolera, sin embargo, eso compete a los socios del CCE", expresó. Añadió que 
desconoce si la directiva del CCE y de la CMIC, se durmieron, porque no se han movido a nivel 
nacional con sus dirigentes y pedir al presidente de México en la mañanera, que presione a 
Pemex para que liberen los pagos; si no lo hacen con el actual presidente que lo hagan con la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, porque si no, se vislumbra una terrible crisis 
económica en la Isla del Carmen. 
 
Positivas, expectativas de CMIC por realización de obra pública: Vargas Acosta 

(2024-09-05, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

"Hay buenas expectativas" en el sector de construcción dada la inversión que actualmente hacen 
el gobierno estatal y los municipales, aseguró el presidente de la delegación Michoacán de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta. Por 
ejemplo, dijo, se está empezando a licitar parte del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos. Municipales (Faeispum), "hay muchos proyectos", obras 
para el sector educativo y proyectos carreteros. Expuso que el año pasado fueron alrededor de 
600 millones de pesos los que se ejecutaron en este fondo, "si se retrasó un poco, sin embargo, 
en cuestiones de pago no hubo mucho problema y este año se duplicó, tenemos informes de que 
se van a ejecutar alrededor de mil 200 millones de pesos". 
 
#Morelia Constructores Michoacanos Quieren Entrarle Al Teleférico Y Otras Obras 
Bedollistas 

(2024-09-05, Redacción, Changoonga (Sitio), )  

Buscaremos participar en la obra del teleférico anunciada por el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, señaló el presidente en el Estado de la Cámara Mexicana de la 
Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta. Por otro lado, resaltó que la CMIC buscará 
próximamente un encuentro con la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum 
Pardo, con el fin de garantizar inversiones en las que sean contempladas las empresas locales. 
 
CMIC ve con "buenos ojos" compromiso de próximo titular de la SOTOP con 
constructores tabasqueños 

(2024-09-05, Andrés Olmos, XEVT TAB (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), Carlos Villegas 
Adriano, dijo ver con "buenos ojos", que el próximo titular de la Secretaría de Ordenamiento 
Territorial y Obras Públicas (SOTOP), Daniel Casasús Ruz, haya declarado que, en la próxima 
administración, tomará en cuenta a las constructoras tabasqueñas. Celebró que Casasús Ruz se 
haya comprometido a revisar los señalamientos expuestos por la CMIC, contra la actual 
dependencia que encabeza Gildardo Lanestosa León, al que calificó de vivir en el mundo de 
"Walt Disney", por las "cifras de fantasías" presentadas. 

Avance TAB (sitio), Avance TAB (sitio), XEVT TAB (Sitio), El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), Xeva Noticias TAB 
(sitio), Grupo Vox MICH (sitio),  
 
CMIC ya ha generado acercamientos con el equipo de Sheinbaum Pardo para lograr 
mayor apoyo a los constructores 

(2024-09-05, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )  
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El presidente Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas Acosta señaló que a a nivel nacional, la organización ya ha 
sostenido varias reuniones con el equipo de la presidenta de la república electa, Claudia 
Sheinbaum Pardo con el fin de que este ramo, se vea beneficiado durante el próximo sexenio. El 
empresario determinó que es de suma importancia que se pueda contar con mayores contratos 
para empresas nacionales, además de que se realice mayor inversión en obra pública, 
destacando que en el último sexenio, se tuvo una considerable baja en los contratos que brindó 
el Gobierno Federal. 

 

Apoyará CMIC la gestión de proyectos urbanos para Rosarito 

(2024-09-05, Redacción, Industrial News BC (sitio), )  

El municipio de Rosarito cuenta con un plan maestro que incluye una serie de proyectos 
encaminados al desarrollo urbano y marítimo, donde las empresas constructoras locales tienen 
la oportunidad de gestionar su participación. Raúl Aragón Castro, director del Instituto Municipal 
de Planeación (IMPLAN) de Rosarito, comentó lo anterior durante una reunión de trabajo con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y 
Rosarito, que preside Gabriel Vizcaíno. Durante su charla, el funcionario municipal explicó que el 
Plan Estratégico Municipal de Playas de Rosarito es el documento que define la visión de la 
ciudad, con una perspectiva de largo plazo, el cual se basa en las dinámicas sociales, 
económicas, entre otras, que propician el desarrollo. 

 
 
"Sector empresarial con preocupación ante las reformas del Plan Morelos": CMIC 

(2024-09-05, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )  

Después de que este pasado lunes 2 de septiembre, el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla presentara algunas reformas que están contempladas dentro del Plan Morelos, el 
presidente Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas Acosta señaló que si existe preocupación ante dichas propuestas. 
El empresario de la construcción, determinó que aunque estuvo presente en la presentación de 
este plan, no se tiene mayor información sobre las adecuaciones que se estarían implementando, 
determinando que evidentemente la más sonada es la reforma al Poder Judicial, por lo que indicó 
que deben esperar ante este tema. 

 

Aplaude CMIC atención del Estado a carreteras dañadas por lluvias 

(2024-09-05, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que tras las lluvias que se han presentado en el estado, 
algunas carreteras presentan un daño severo por lo cual reconoce la labor del gobierno del estado 
que ha reparado estos caminos. Ahora que cambie el gobierno federal esperan que se genere 
una inversión importante y una atención rápida que estarán dispuestos desde CMIC que se 
realice el trabajo de la mano de los constructores. 
 
3er INFORME: Más de 86 mil ciudadanos votaron en el Presupuesto Participativo 2024 

(2024-09-05, Redacción, Por la Libre EDOMEX (sitio), )  

En este tercer año de administración municipal a cargo del alcalde Marco Bonilla, se rompió 
récord en el programa "Presupuesto Participativo" edición 2024, con la votación de más de 86 
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mil ciudadanos que eligieron obras para su ciudad, y tras la consulta, se eligieron 83 proyectos 
ganadores con una inversión histórica de más de 264 millones de pesos, para pavimentación, 
mejoras en parques y la construcción de espacios deportivos y sociales. Los proyectos que más 
solicitó la ciudadanía fueron mejoras a instituciones educativas, parques, áreas deportivas y 
recreativas, pavimentación; los cuales son propuestos por la ciudadanía y votados por ellos 
mismos, incluso participan niñas, niños y adolescentes, acción que solo se realiza en Chihuahua 
Capital. Además, en esta edición, se realizaron foros informativos en beneficio de 750 personas, 
mismos que se llevaron a cabo en centros comunitarios y en la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Chihuahua donde se les explicó el proceso y las propuestas que 

pueden realizar para mejorar su ciudad. Además, se capacitó a 450 promoventes para 
informarles sobre la consulta y los centros de votación. 

Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), La Jiribilla 
CHIH (sitio), Municipio Chihuahua CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio), Noticias Chihuahua CHIH (Sitio), Notiissa CHIH 
(sitio),  
 
Consumir a empresas locales, recomienda CMIC a nuevos alcaldes 

(2024-09-05, Gerardo Santillán, Ojo Águila TLX (Sitio), )  

Tomar en cuenta a empresas constructoras tlaxcaltecas para el desarrollo de sus obras públicas, 
recomendó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en el Estado, Enrique Ramírez Castilla, a los nuevos presidentes y presidentas municipales. Lo 
anterior, con el objetivo de regenerar la economía local y generar empleos, además de 
aprovechar la calificada mano de obra que existe en la entidad. "De hecho, es parte de lo que en 
su momento pedimos a los candidatos que hubiera apertura al sector empresarial local, tanto en 
la proveeduría como la ejecución de obra pública y era esa prioridad y preferencia para las 
empresas locales. Fue buen fue visto con buenos ojos, pero vamos a darle seguimiento". 
 
Efectúan jornada de reforestación en el Tecnológico de Reynosa  
(2024-09-05, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  

El pasado 31 de agosto, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Reynosa llevó a cabo una jornada de reforestación en las instalaciones del Tecnológico de 
Reynosa. Esta campaña, que buscó fomentar la conciencia ambiental y contribuir al desarrollo 
de un entorno más saludable, resultó ser un éxito gracias a la participación activa de la comunidad 
local. La jornada de reforestación, organizada por la CMIC Reynosa, reunió a una amplia gama 
de participantes, incluyendo estudiantes, personal del Tecnológico de Reynosa y miembros de la 
comunidad. Juntos, lograron plantar una gran cantidad de árboles en el campus del Tecnológico, 
marcando un paso importante hacia un futuro más verde y sostenible para la región. 
 
Positivas, expectativas de CMIC por realización de obra pública: Vargas Acosta 

(2024-09-06, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

"Hay buenas expectativas" en el sector de construcción dada la inversión que actualmente hacen 
el gobierno estatal y los municipales, aseguró el presidente de la delegación Michoacán de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta. Por 
ejemplo, dijo, se está empezando a licitar parte del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos. Municipales (Faeispum), "hay muchos proyectos", obras 
para el sector educativo y proyectos carreteros. Expuso que el año pasado fueron alrededor de 
600 millones de pesos los que se ejecutaron en este fondo, "si se retrasó un poco, sin embargo, 

https://www.efinf.com/clipviewer/7aa7629eca587fb3f70b26a76771c270?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa395a490ed825250be7b042ad848b9c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f2ada0647dab7e40906c4064fc34830?file
https://www.efinf.com/clipviewer/94bf4bb4155faaf38281d0064d01c1cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/94bf4bb4155faaf38281d0064d01c1cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/241557d70578a5ecaf217e91021ae235?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b5784589fb4cd853321a9e75effad55d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/68278c78ce8fad73873240a6fdabce68?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1db26514debec324a6d98b4a5aae81d6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1db26514debec324a6d98b4a5aae81d6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f3deb5ae9b7c9f5adc4f275fd0dadc8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bdb20dbfb66331b372e3b8362cba0312?file
https://www.efinf.com/clipviewer/654f62986f3e659cbffc5c56161fc60d?file


 

 

en cuestiones de pago no hubo mucho problema y este año se duplicó, tenemos informes de que 
se van a ejecutar alrededor de mil 200 millones de pesos". 
 
Piden impulsar más licitaciones a nuevos gobiernos: CMIC Hidalgo 

(2024-09-06, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, 
Juan Carlos Nava Rubio, pidió a los nuevos gobiernos municipales que se impulsen más 
licitaciones para proyectos de obras públicas locales en los que puedan participar las empresas 
afiliadas. El representante del organismo empresarial en el estado señaló que durante los últimos 
meses hubo escasas licitaciones por parte de los ayuntamientos, debido al periodo de conclusión 
de los gobiernos locales y por ello esperan que con las nuevas administraciones municipales se 
permita la mayor participación de empresas locales. 

El Sol de Hidalgo (sitio),  
 
Rechaza gobernador Merino señalamientos de CMIC contra Sotop 

(2024-09-06, René Camacho Marín, XEVT TAB (Sitio), )  

El gobernador, Carlos Manuel Merino Campos, rechazó las acusaciones que la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, hizo contra la Secretaría de 
Obras Públicas, afirmando que heredarán problemas a la próxima administración. El mandatario 
estatal señaló que no entraría a debates con dicho sector empresarial, por lo que les sugirió que 
diriman cualquier diferencia mediante el diálogo. No obstante, Merino Campos sostuvo que el 
actual gobierno sí invirtió recursos millonarios en obras públicas beneficiando a constructores 
tabasqueños con licitaciones. 
 
Gobierno estatal de Durango ha logrado avances en temas de infraestructura:CMIC 

(2024-09-06, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

Francisco Salazar, presidente de La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Durango reconoce los avances en infraestructura del gobierno de Esteban Villegas 
Villarreal en dos años de administración. "El sector de la construcción es un gremio muy 
importante para que una entidad alcance el desarrollo que se busca, y es por eso que vemos que 
Durango sigue avanzando en temas de inversión, no solo nacional sino internacional", destacó 
el empresario. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
El desafío de construir ciudades de 15 minutos 

(2024-09-06, Tatiana Alcazar, El Universal, . 17)  

El derecho humano a una vivienda adecuada, digna y asequible es fundamental para la salud y 
la calidad de vida de las personas. La Declaración Universal de los Derechos Humanos de las 
Naciones Unidas le reconoce como tal desde 1948. Se calcula que 330 millones de hogares 
urbanos de todo el mundo habitan en viviendas precarias y alrededor de 200 millones de familias 
de países en vías de desarrollo viven en barrios marginales. Si la tendencia continúa en la 
próxima década, conseguir una vivienda digna y asequible será difícil para 1,600 millones de 
personas (un tercio de los habitantes urbanos en el mundo). 

El Universal (sitio),  
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La Alianza ASI aboga por una infraestructura descentralizada en la nube para el 
desarrollo de la IA 

(2024-09-05, Redacción, Cointelegraph en Español (sitio), )  

La Alianza para la Superinteligencia Artificial (ASI) acaba de publicar una declaración en X en la 
que aboga por la descentralización de la infraestructura en la nube y su papel en el desarrollo de 
la inteligencia general artificial (AGI). Dijo que "queremos que la infraestructura pública funcione 
bien para todos los niveles de ingresos" y que la falta de vivienda no debe "resolverse" con 
"billetes de autobús de ida a otras ciudades". 
 
Ofrecerá BBVA México créditos hipotecarios a derechohabientes del Fovissste 

(2024-09-05, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

A través de este producto, se busca facilitar el acceso a la vivienda a más 432 mil trabajadores 
del gobierno elegibles, con ingresos superiores a cinco Unidades de Medida de Actualización 
(UMA). BBVA México firmó un acuerdo con el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) que permite a la institución 
bancaria ofrecer a la derechohabiencia el esquema "Fovissste para Todos", financiamiento 
hipotecario que se complementa con el saldo de la subcuenta de vivienda del fondo. Para las y 
los trabajadores al servicio del Estado, este programa entrega el cien por ciento del saldo de su 
subcuenta de vivienda y las aportaciones bimestrales subsecuentes de cinco por ciento se 
aplican para amortizar el saldo pendiente. "Fovissste para Todos" existe desde julio de 2020, es 
un crédito cofinanciado de especial importancia porque nos da la posibilidad de atender un 
segmento de mandos medios para arriba 

 
Demanda interna impulsará la reactivación económica 

(2024-09-06, Redacción, El Peruano, . 10)  

El dinamismo de la demanda interna fomentará la creación de empleo y el consumo privado en 
el país. El Poder Ejecutivo tiene previsto entregar cerca de 37,000 bonos familiares 
habitacionales (BFH) en el 2025 con recursos por 1,338 millones de soles, informó el ministro 
Arista. El presupuesto para vivienda y desarrollo urbano en el 2025 suma 3,518 millones de soles, 
los cuales representan un incremento de 10% respecto al 2024. 
 
"No estropear nearshoring" 

(2024-09-06, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Irene Espinosa, subgobernadora del Banco de México (Banxico), instó a no estropear los 
esfuerzos para potenciar el nearshoring ante al ruido político generado en últimos días debido al 
avance del paquete de reformas constitucionales que incluye un cambio al Poder Judicial. "Es 
importante la visión a largo plazo. No debemos detenernos por la coyuntura actual (propuestas 
de reformas); debemos construir un marco institucional y la regulación para maximizar la 
oportunidad del nearshoring y el potencial de México para crecer", expresó Espinosa durante el 
segundo día de la Tercera Convención Binacional organizada por la American Society of Mexico. 
La funcionaria del banco central aseguró que el País requiere un financiamiento anual de 8 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 de 
desarrollo sostenible, con el fin de atraer inversiones que permitan aprovechar la relocalización 
de cadenas productivas. "Cuando hablamos de nearshoring, México tiene retos sectoriales y tiene 
la necesidad de contar con un financiamiento suficiente hacia infraestructura, energía y agua. 
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RELEVANTES NACIONALES 
 
Destapan para Morena a hijo de López Obrador 

(2024-09-06, Staff, Reforma, . 1)  

Consejeros nacionales de Morena en Tabasco impulsan la candidatura de Andrés Manuel López 
Beltrán, uno de los hijos del Presidente Andrés Manuel López Obrador, para la dirigencia de 
Morena. La intención de los morenistas es que el hijo del Mandatario federal se presente como 
compañero de fórmula de la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, quien se perfila 
como candidata de unidad para la presidencia nacional del partido oficial. 
 
Escala pugna entre el Poder Judicial y el bloque guinda 

(2024-09-06, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4)  

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, inició dos consultas 
entre los ministros para determinar si posee facultades para suspender la reforma judicial, 
aprobada en la Cámara de Diputados y que analizará el Senado a partir del domingo. Hace unos 
días magistrados y jueces solicitaron a la ministra Piña que se suspenda el procedimiento de la 
reforma judicial, debido a que destituir a los juzgadores sería violatorio de sus derechos humanos. 
 
Oposición resistirá ante reforma judicial 
(2024-09-06, Leticia Robles, Excélsior, . 1, 6)  

Los 22 senadores del PAN, 16 del PRI y cinco de Movimiento Ciudadano se comprometieron a 
votar en contra de la reforma judicial, a pesar de que algunos afirman ser víctimas de amenazas 
y ofertas monetarias por parte del oficialismo para que apoyen el dictamen. 
 
Ebrard y De la Fuente batean "interferencia" del WP y Ken Salazar 

(2024-09-06, Milenio, Milenio Diario, . 1, 4)  

Los próximos secretarios de Economía y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y Juan 
Ramón de la Fuente, respectivamente, advirtieron que Estados Unidos no tiene derecho a criticar 
la reforma judicial de México. Ebrard y De la Fuente expusieron lo anterior en un texto publicado 
en el Washington Post, en respuesta al editorial de ese medio estadunidense del pasado 26 de 
agosto titulado "La reforma judicial de AMLO tiene que desaparecer" las declaraciones hechas 
por el embajador de EU en México, Ken Salazar. 
 
Explora Piña freno a reforma al PJ 

(2024-09-06, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, ya 
explora el método para dar un posible revés a la reforma judicial que está por discutirse en el 
Senado. 
 
Mantener beneficios de bancos, precio por la estabilidad: AMLO 

(2024-09-06, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,12)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que haber mantenido las reglas del sistema 
bancario —benéficas para los empresarios del ramo— fue "un precio que hay que pagar" para 
sustentar los equilibrios y la estabilidad en la economía del país. Bajo su mandato, insistió, tanto 
a banqueros como a empresarios les fue muy bien, "como nunca en la historia". 
 
Incertidumbre lleva al dólar a 20 pesos 

(2024-09-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)  
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El tipo de cambio superó la mañana del jueves el techo de 20 pesos por dólar por primera vez 
desde el 10 de octubre de 2022. Durante la jornada, la divisa llegó a 20.15 pesos, impactada 
principalmente por el nerviosismo del mercado ante el avance de la reforma al Poder Judicial. Al 
cierre, el peso tuvo una ligera ganancia frente a su par estadounidense al ubicarse en 19.93 
unidades, informó el Banco de México, pero un análisis de Banco BASE advierte que durante 
septiembre el tipo de cambio podría llegar a 20.50. 
 
A la Sombra 

(2024-09-06, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

Claudia Sheinbaum aún no ha definido quién será el próximo secretario de Marina para el sexenio 
2024-2030. Sin embargo, el equipo liderado por el actual secretario, el almirante José Rafael 
Ojeda Durán, prepara un golpe final para erradicar prácticas fraudulentas en las empresas 
marítimas que operan en el país. Desde hace tiempo, el gobierno de López Obrador ha librado 
una batalla contra las compañías extranjeras que, en administraciones anteriores, implementaron 
esquemas ilegales para evadir las leyes que protegen la soberanía de los puertos mexicanos. 
 
Empleo formal acentúa desaceleración durante agosto 

(2024-09-06, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  

El empleo formal en México acentuó su desaceleración en el octavo mes del año, al registrarse 
22 millones 389 mil 835 trabajadores asegurados en el IMSS, lo que implicó un crecimiento anual 
de 1.8 por ciento, el más bajo en 40 meses. De acuerdo con especialistas, la desaceleración del 
empleo y también de la economía obedece a que las empresas están siendo cautelosas en la 
contratación de personal en la víspera de la aprobación del Plan C, que contiene la reforma 
judicial. 
 
Oposición en el Senado ratifica su voto en contra de la reforma judicial 
(2024-09-06, Rolando Ramos, El Economista, . 1,4,5)  

Ante los rumores de que legisladores del PAN, PRI o MC pueden ser convencidos por Morena 
de votar a favor de la reforma judicial o ausentarse el día de la votación para facilitar la aprobación 
que requiere del equivalente a dos tercios de los senadores presentes, los 43 legisladores 
opositores (22 del PAN, 15 del PRI, más Manlio Fabio Beltrones y cinco de MC) manifestaron por 
distintas vías su compromiso de sufragar en contra. 
 
En reforma al PJ... Batres hará análisis  
(2024-09-06, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

La ministra del pueblo deberá elaborar un proyecto sobre si el Pleno de la Corte está facultado 
para analizar la petición de suspensión de las modificaciones al Poder Judicial por violaciones al 
proceso legislativo, previo a su aprobación. Este jueves, Francisco Javier García Contreras, titular 
del Juzgado Segundo de Distrito de Colima, concedió la cuarta suspensión provisional en contra 
de los cambios constitucionales. El domingo, el Senado pretende aprobar en comisiones el 
dictamen que ya avalaron los diputados. 
 
Investigan científicos las causas de muerte de tortugas caguama 

(2024-09-06, AFP, 24 Horas, . 13)  

Marinos y científicos en México investigan las causas detrás de la muerte, en los últimos años, 
de cientos de tortugas caguama, una especie vulnerable que vive en aguas del océano Pacífico, 
informaron portavoces oficiales. La Secretaría de Marina realizó en agosto una expedición en el 
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buque armado Sayulita para estudiar el hábitat de esta tortuga en el Golfo de Ulloa, en Baja 
California Sur, tras lo cual se barajan distintas hipótesis. Fue la primera de tres excursiones con 
las que el Gobierno mexicano busca revertir una certificación negativa que impusieron 
autoridades estadounidenses, que consideran que el país no hace un esfuerzo suficiente para 
proteger a la especie, que se estaría viendo afectada, entre otras cosas, por la pesca ilegal. 
 
La maquinaria no descansa 

(2024-09-06, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Tras la aprobación de la reforma judicial en la Cámara de Diputados y el inminente aval en los 
próximos días en el Senado de la República, los legisladores de Morena y sus aliados en San 
Lázaro ya se preparan para llevar al pleno y votar, nuevamente por la vía rápida, la reforma de la 
Guardia Nacional, misma que podría enviarse la próxima semana. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Concamin pide al Senado escuchar argumentos y preocupaciones sobre la reforma 
judicial 
(2024-09-05, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

El Senado de la República debe de analizar profundamente la iniciativa de reforma judicial y 
sobre todo los argumentos y preocupaciones que dicen que hay riesgos de perder la 
imparcialidad y generar incertidumbre, dijo la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (Concamin). "Esta reforma no representa un beneficio tangible para 
los ciudadanos y, por el contrario, pone en riesgo la imparcialidad y autonomía de la justicia en 
México. Es fundamental que el Poder Judicial siga siendo un órgano independiente, alejado de 
cualquier influencia política que pueda comprometer su función esencial de impartir justicia", 
señaló la Concamin. 
 
ABM apoya una reforma judicial, pero ve ciertos temas de preocupación 

(2024-09-06, Édgar Juárez, El Economista, . 15)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) apoya una reforma judicial, pero consideró que en el 
actual proceso que se sigue en el Congreso, hay temas que preocupan. “Hemos sido muy claros 
diciendo que nosotros apoyamos una reforma judicial, porque en este país hace falta una reforma 
judicial, el tema es cómo es esa reforma judicial, creemos que tenemos que cuidar muchísimos 
aspectos”, expresó Julio Carranza, presidente del organismo. El líder de los banqueros expuso 
que es muy importante que siga habiendo apertura de parte de los legisladores y se sigan 
escuchando los riesgos que consideran los empresarios “Que escuchemos al mercado para que 
no vayamos a tener después sorpresas”, enfatizó. Refirió que hay otras preocupaciones en torno 
a este tema, las cuales han registrado otros organismos como el propio Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) del que la ABM forma parte, y que estimó se deben atender. 
 
Concamin pide a Senadores análisis profundo de iniciativa 

(2024-09-06, Redacción, 24 Horas, . 14)  

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) llamó 
al Senado de la República a que realice un análisis más profundo de la reforma judicial, tomando 
en cuenta todas las opiniones de especialistas y sociedad, antes de continuar con el proceso 
legislativo. "Esta reforma no representa un beneficio tangible para los ciudadanos y, por el 
contrario, pone en riesgo la imparcialidad y autonomía de la justicia en México". 
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Reformas al poder judicial pone en riesgo inversiones en México: COPARMEX 

(2024-09-06, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

La reforma al Poder Judicial de la Federación afectará la captación de inversión extranjera en 
México, porque se ha generado gran incertidumbre a nivel internacional, aseguró Dolores 
Ramírez Andrade, Presidenta de COPARMEX Matamoros. Además de expresar sus 
preocupaciones en materia económica, la dirigente de Coparmex hizo énfasis en la importancia 
de que los juzgadores cuenten con una carrera judicial respaldada por la supervisión de 
comisiones transparentes e independientes y fortalecida con evaluaciones periódicas. Se 
manifestó a favor de reformar el Poder Judicial, pero sostuvo que el modelo judicial que se discute 
actualmente en el Congreso no está orientado hacia la calidad ni a la independencia. 
 
La Concamin se pronunció sobre los bloqueos carreteros en el Arco Norte, la autopista 
México-Cuernavaca y la Pachuca-Tulancingo. 
(2024-09-06, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, )  

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) ha 
expresado su profunda preocupación por los bloqueos carreteros en el Arco Norte, la autopista 
México-Cuernavaca y la Pachuca-Tulancingo. La organización considera que estas acciones 
representan una grave amenaza para la estabilidad económica del país y el libre tránsito de 
bienes y servicios. 

88.1 Universal, Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
Reforma al Poder Judicial de AMLO no da un beneficio tangible a los ciudadanos: 
Concamin 

(2024-09-05, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador no da una beneficio tangible a 
los ciudadanos y sí ha encendido las señales de alerta para el arribo de la inversión extranjera al 
país, alertó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Cualquier debilitamiento del 
estado de derecho puede comprometer gravemente las oportunidades de inversión y, con ello, el 
crecimiento económico y la generación de empleos en México, declaró la Concamin. La 
Concamin dijo que la división de poderes es un principio fundamental de cualquier democracia 
sólida. 
 
Reforma al Poder Judicial alejará la inversión extranjera: Concamin 

(2024-09-05, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Tras la aprobación de la reforma al Poder Judicial por parte de la Cámara de Diputados, la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) advirtió a 
los Senadores que avalar el proyecto podría disuadir la inversión extranjera en plena coyuntura 
de nearshoring. El factor que "genera miedo" para la Concamin, es el problema de que el Poder 
Judicial pierda su figura como órgano independiente. Influenciado ahora con fines políticos. 
"Desde la Concamin, hacemos un llamado al Senado de la República a que realice un análisis 
más profundo, tomando en cuenta todas las opiniones de especialistas y sociedad, antes de 
continuar con el proceso legislativo". 
 
Empresarios jóvenes de Coparmex se solidarizan con estudiantes que se manifiestan 
contra la reforma al Poder Judicial 
(2024-09-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  
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La Comisión Nacional de Empresarios Jóvenes de COPARMEX expresó su solidaridad con los 
miles de estudiantes de derecho que han alzado su voz en contra de la reforma al Poder Judicial 
Federal que actualmente está en discusión en el Congreso de la Unión. La Comisión apoya sus 
argumentos y comparte la preocupación por las implicaciones que esta reforma podría tener en 
el sistema de justicia. Esta reforma propone, entre otros aspectos, la elección de jueces, 
magistrados y ministros por voto popular en lugar de basarse en méritos académicos y 
conocimientos, lo que podría comprometer la calidad y la independencia de la justicia en México. 
 
La Concamin y la Canacar piden restablecer el libre tránsito ante bloqueos en carreteras. 

(2024-09-05, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )  

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) ha 
emitido un comunicado en el que expresa su preocupación por la situación de bloqueos que 
afectan el libre tránsito de mercancías. La organización hace un llamado urgente a las 
autoridades para establecer un diálogo, restaurar el orden y garantizar la circulación de bienes. 

Asimismo, la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) se ha pronunciado en 
contra de estos bloqueos, solicitando su cese inmediato. 

 

Concanim pide al Senado analizar a profundidad la Reforma Judicial; solicitan velar por 
el bienestar de la nación 

(2024-09-05, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )  

Concamin pide al Senado de la República analizar la Reforma al Poder Judicial, solicitando 
escuchar la voz de expertos y ver por el beneficio de los mexicanos. La #CONCAMIN pide al 
Senado de la República velar por el bienestar de la nación.Desde la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos, CONCAMIN, hacemos un llamado al Senado de 
la República a que realice un análisis más profundo, tomando en cuenta todas... 
pic.twitter.com/bBwgADt3z9 Concanim asegura que división de poderes es un principio 
fundamental de democracia Por otra parte, Concanim recalcó que el equilibrio entre los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial garantiza que ninguna estancia concentre un poder excesivo, 
permitiendo que cada una cumpla con sus responsabilidades de forma independiente. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresa preocupación por la 
reforma al Poder Judicial en México. 
(2024-09-06, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista para Imagen Empresarial, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su 
preocupación por la reforma al Poder Judicial en México. Señaló que la propuesta de elegir 
jueces, magistrados y ministros por voto popular aumenta la incertidumbre jurídica, lo que detiene 
inversiones y ha llevado a algunas empresas extranjeras a cancelar proyectos o retirarse del país. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Actos de corrupción 

(2024-09-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, dijo ayer en la mañanera que "Segalmex es 
el único caso de corrupción que se presentó en el gobierno". Añadió: "Desde el momento en que 
se detectó el posible desfalco y daño al erario, el Presidente instruyó llegar al fondo del asunto y 
que no hubiese impunidad". Yo tengo otros datos. Segalmex no es el único caso de corrupción 
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del sexenio, aunque sí, quizá, el de mayor envergadura. No lo descubrió la Secretaría de la 
Función Pública, ni algún otro órgano del gobierno, sino Mexicanos Contra la Corrupción y la 
Impunidad, esa institución que el Presidente quiere destruir. Tanto MCCI como varios medios de 
comunicación, incluyendo este periódico, siguen revelando constantemente presuntos actos de 
corrupción. 
 
Historias de NegoCEOs // ¿Se averió la aplanadora de Morena? 

(2024-09-06, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

A la aplanadora de Morena le falta una pieza fundamental para funcionar: un legislador o 
legisladora de la oposición que se "convierta" al movimiento o que se ausente el día de la votación 
del dictamen de la Reforma Judicial. Ante una cada vez más complicada operación para encontrar 
a ese legislador de oposición que traicione a su bancada, los liderazgos de Morena en el Senado 
empiezan a considerar la posibilidad de que no se alcancen los votos para aprobar la reforma 
que sacudiría al sistema judicial del país. 
 
Desde el Piso de Remates // ¿Presidente del Empleo? 

(2024-09-06, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Entre los muchos datos de la realidad alterna de López Obrador, presume que es el Presidente 
del empleo y que, en su sexenio, se han creado dos millones de empleos formales. Y sí, es cierto, 
pero en el sexenio de Enrique Peña Nieto se crearon casi el doble: 3 millones 700 mil empleos. 
En el de Felipe Calderón, quien enfrentó la caída del PIB por la crisis de la influenza H1N1 en 
2009, se crearon 2 millones 170 mil empleos. 
 
Veranda // El CPTQ se adelanta a sus competidores 

(2024-09-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Desde hace meses, Andrés Martínez, director general del Consejo de Promoción Turística de 
Quintana Roo (CPTQ), anticipó que el verano sería complicado para los destinos del Caribe 
mexicano debido a la falta de aviones por los problemas de Boeing y Airbus. En ese contexto, el 
aeropuerto de Cancún se ha defendido de forma relevante, pues sólo trae -0.2 por ciento de 
ajuste, que en términos absolutos son menos de 10 de Cancún se mil pasajeros, al pasar de seis 
millones 38 mil 200 a seis miha defendido de llones 28 mil 700. 
 
Bitácora Del Director // Los constituyentes del 17 y la elección de los jueces 

(2024-09-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Uno de los propósitos que supuestamente iluminan las iniciativas de reforma constitucional que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el 5 de febrero pasado fue “restituirle a la 
Carta Magna el sentido revolucionario y popular que tuvo desde su redacción original en 1917”, 
según explicó el propio mandatario en su informe. Sin embargo, la reforma judicial —columna 
vertebral de esas propuestas de modificación— quiere instituir la elección de juzgadores por el 
voto popular, algo que rechazó la mayoría de los constituyentes que sesionaron en Querétaro 
entre 1916 y 1917. 
 
Activo empresarial // La volatilidad del peso y López Obrador; Ley Bursátil y los 
involucrados 

(2024-09-06, José Yuste, Excélsior, . 2)  
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Durante la madrugada del jueves, el tipo de cambio rompió la barrera psicológica de los 20 pesos 
por dólar. El presidente López Obrador ha minimizado la presión sobre la moneda mexicana. Sin 
embargo, es notorio que el peso mexicano ha perdido fuerte debido a las reformas del plan C. 
 
Cuenta Corriente // FibraDay, el tercero al hilo  
(2024-09-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

AmeFibra, la asociación que agrupa a las 15 fibras o fideicomisos de inversión en bienes raíces, 
muestra todo el potencial que tiene la economía mexicana en inversión industrial, comercial e 
incluso de vivienda. Para entender la dimensión de este segmento de la industria financiera, 
AmeFibra, solo en renta de propiedades industriales, gestiona 19.5 millones de m², seis millones 
en inmuebles comerciales y dos millones en oficinas, por citar los más relevantes por su impacto 
y valor gestionado; representa el 4% del PIB, casi la mitad de la pujante industria turística y por 
arriba de la participación directa de la industria automotriz. 
 
Análisis Superior // Se solicita vocero (II) 

(2024-09-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Altagracia Gómez aprovechó muy bien su participación en el Día BIVA para enviar el mensaje 
del nuevo gobierno a la inversión nacional y extranjera. Dijo que perderá dinero quien no apueste 
por México. Desgraciadamente, el mensaje no tuvo una gran repercusión, en parte porque la 
institución que dirige María Ariza es pequeña y porque va en contra de la corriente dominante de 
opinión sobre el impacto que tendrán las reformas al Poder Judicial en el clima de inversión en 
México. 
 
Día con Día // La heredera el poder 

(2024-09-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidente que se va le hereda a la presidenta un país peor que el que le recibió. Se extiende 
la certidumbre de que el presidente que sale quiere ejercer un Maximato, una Presidencia donde 
quien manda es el presidente que sale y quien obedece es la presidenta que entra. ¿Cuánto 
aceptará la presidenta electa este proyecto de Maximato? No lo sabemos. 
 
En Privado // Reitero, solo necesita a un traidor 

(2024-09-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer le decía a usted, querido lector, que al presidente López Obrador le faltaba un traidor del 
bloque opositor en el Senado para aprobar su reforma al Poder Judicial federal. Así pues, el 
miércoles sabremos si hay un Judas en el bloque opositor de los 43 o cumplen su palabra, que 
llevaría a rechazar la reforma judicial de López Obrador y entonces veremos cómo reacciona este 
líder supremo. 
 
La Quinta Transformación // El voto de Judas 

(2024-09-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Un solo voto es lo que sigue sosteniendo la esperanza de sus detractores. Cuarenta y dos de los 
43 senadores de la oposición aseguran que se mantendrán firmes hasta el último instante en su 
rechazo. Únicamente el senador Daniel Barreda, de Movimiento Ciudadano, ha mostrado una 
posición ambigua al expresar, sin comprometer su voto, que no se dejará “intimidar por ningún 
grupo de poder del color que sea”. 
 
Corporativo // Salesforce, negro historial 
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(2024-09-06, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Italika se consolida como líder en nuestro país en la venta de motocicletas al colocar su unidad 
nueve millones en una historia de 20 años. La apuesta de la empresa de Grupo Salinas de 
Ricardo Benjamín Salinas Pliego ha sido cambiar la vida de millones de mexicanos al mejorar su 
movilidad, tanto en entornos urbanos como rurales. La marca tiene mil centros de servicio y entre 
sus fortalezas los planes de financiamiento de Banco Azteca. 
 
Coordenadas // En el borde del precipicio 

(2024-09-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Esta semana nuevamente se dio un escándalo en redes sociales y algunos medios por la reforma 
a la Constitución de la CDMX que eliminó la referencia a la propiedad privada que tenía en su 
artículo tercero. El jefe de Gobierno, Martí Batres, publicó la reforma como si hubiera sido una 
radicalización de las leyes capitalinas. En la promulgación de esta estuvo no solo la presidenta 
del Congreso local sino el Jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de 
Hacienda, Pablo Gómez. 
 
En Petit Comité // Consecuencias del voto sonámbulo, ignorante e irresponsable 

(2024-09-06, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 31)  

Para la situación que enfrenta México no hay marcha atrás. Estamos atravesando un momento 
histórico que guarda semejanzas con el pasado, pues en los últimos 30 años ninguna fuerza 
política había acumulado tanto poder como el que tiene Morena, que estrenará su supermayoría 
en el Congreso con una reforma constitucional importantísima. 
 
Estrictamente Personal // La hora más gloriosa 

(2024-09-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

De repente, el espíritu de Pitágoras se apoderó de Adán Augusto López, el encargado de cuidar 
los intereses políticos del presidente Andrés Manuel López Obrador en el Senado, y cuando le 
preguntó la prensa sobre la construcción de la mayoría calificada que aprobará la reforma judicial, 
dijo que se necesitan 85 votos a favor, detonando una controversia, porque la última vez que 
todos checaron la ley, la cifra mágica era de 86. El artículo 135 de la Constitución establece que 
las reformas constitucionales deben ser aprobadas por las dos terceras partes de los votos de 
los integrantes de cada cámara –y con similar proporción por la mitad más uno en los Congresos 
estatales–, que son 86. 
 
Ricos y Poderosos // Comercio México-EU: 800 mmdd, ¿en riesgo? 

(2024-09-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

La Reforma Judicial lopezobradorista que avanza inexorablemente en su proceso de aprobación, 
está generando una creciente tensión en la relación entre México y Estados Unidos. La 
controvertida Reforma Judicial pone en riesgo el comercio bilateral de México con Estados 
Unidos que hoy ronda los 800,000 millones de dólares, de acuerdo con las estadísticas del Buró 
de Censos de Estados Unidos. 
 
La Gran Depresión // Mientras tanto en el mundo... 
(2024-09-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

Hasta antes del último lance autoritario de Andrés Manuel López Obrador de apoderarse del 
control del Poder Judicial, los temas que movían los mercados y que marcaban el rumbo de la 
política monetaria de México tenían que ver con los datos de la economía de Estados Unidos. 
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Esa es la realidad de los mercados financieros occidentales y, muy en especial, de un mercado 
tan dependiente como el mexicano: la información financiera de Estados Unidos es un asunto de 
interés local. 
 

TREN MAYA 
 
Bloquean vía Chetumal-Escárcega por obras de Tren Maya 

(2024-09-05, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), )  

Comuneros de las localidades San Antonio Soda, en Campeche, y Caobas, en Quintana Roo, 
bloquearon la carretera Chetumal-Escárcega en protesta por las afectaciones que dejan las obras 
del Tren Maya en esa zona limítrofe. A horas de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
y la Presidenta electa Claudia Sheinbaum visiten Quintana Roo para supervisar el tramo 5 del 
Tren Maya, los inconformes acusaron que militares a cargo de obras complementarias dejaron 
dos puentes a desnivel muy bajos para camiones o camionetas que transportan productos 
agrícolas y madera.  
 
Inician recorridos en tramo más polémico del Tren Maya 

(2024-09-06, Adriana Varillas, El Universal (sitio), )  

Cancún. El presidente Andrés Manuel López Obrador recorrerá hoy, por primera vez, los 67 
kilómetros del Tramo 5 Sur del Tren Maya, que van de Playa del Carmen a Tulum. Se trata de un 
trayecto identificado como el más complejo y el que mayor atraso ha presentado de todo el 
circuito. El recorrido presidencial López Obrador iniciará una gira privada en la estación Cancún 
del Tren Maya, donde arrancará su recorrido a lo largo de los 49.8 kilómetros de vía férrea que 
abarca el Tramo 5 Norte (de Cancún a Playa del Carmen). Llegará a la Estación Playa del 
Carmen, donde comienza el Tramo 5 Sur y, en un evento abierto, hará la entrega de escrituras a 
habitantes de la colonia irregular Colosio, para luego volver a abordar el tren y emprender el viaje 
a través de la selva fragmentada y sobre un nutrido sistema de cavernas, ríos subterráneos, 
cenotes y vestigios arqueológicos. 
 
Tren Maya: promociones del costo de los boletos para el 15 y 16 de septiembre 

(2024-09-05, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Se acerca el fin de semana largo por el 15 y 16 de septiembre para que los vacacionistas acudan 
a algunas de las zonas turísticas del país para la Noche del Grito de Independencia. Una de las 
opciones para la celebración es viajar en el Tren Maya que mantiene promociones y descuentos 
para los usuarios. El Tren Maya ofrece un recorrido de más de mil 550 kilómetros sobre el sureste 
del país donde en cada una de las estaciones se pueden encontrar zonas arqueológicas así como 
las playas del mar Caribe y cenotes ancestrales, uno de los principales atractivos de la zona sur 
de México. ¿Cuántas estaciones tiene el Tren Maya? Para estas fechas de los festejos patrios, 
el Tren Maya se mantiene en operaciones de manera cotidiana al ofertar los viajes a los pasajeros 
extranjeros y nacionales, a los cuales mantienen la vigencia de los descuentos aplicados directo 
en el costo de su boleto.  
 
Tren Maya: estrenan la segunda parte del documental... con 'cameo' del Aeropuerto de 
Tulum 

(2024-09-05, Gustavo Calderón, Radio Fórmula (sitio), )  

El Gobierno de México estrenó el segundo capítulo del documental sobre el Tren Maya, que lleva 
por título 'Mar Caribe. La puerta del mundo', y que estuvo dirigido por Epigmenio Ibarra, quien es 
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documentalista y colaborador de Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula. En redes sociales también 
se puede consultar el primer capítulo, que se llama 'Mar adentro. De Palenque a Cancún'. 
Epigmenio Ibarra también dio voz a los ingenieros militares que supervisaron la obra de mil 554 
kilómetros, que circundará la península de Yucatán. A la vez que muestra imágenes inéditas de 
la construcción de los tramos del Tren Maya, obra que será completada antes de que termine el 
sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Asimismo, el documental también 
muestra imágenes de la construcción del Aeropuerto Internacional de Tulum 'Felipe Carrillo 
Puerto', que es una de las obras complementarias del Tren Maya y que fue inaugurado en 
diciembre de 2023. Desde la edificación de la torre de control hasta los últimos detalles para su 
puesta en marcha. Obras Tren Maya: esto costó y en esta fecha se inaugurará los tramos 
faltantes, según Informe de Gobierno El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
también aparece en algunas partes del documental, sobre todo para hablar de la historia de la 
cultura maya y de la riqueza histórica de Chichén Itzá.  
 
La construcción del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas generan más de 500,000 
empleos en México, impulsando el desarrollo económico y laboral. 
(2024-09-05, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

Porque la construcción del tren Maya ha significado, 500 mil empleos. La construcción de la 
refinería de dos Bocas significó casi todo el sexenio, 35 mil empleos diarios directos. Era algo 
extraordinario, muy gratificante ir y ver construyendo la refinería más de 30 mil obreros. Entonces 
la inversión pública es importantísima. Es muy importante el sector social, nosotros tenemos, 
además del sector público, tenemos un sector social excepcional. 
 

AIFA 
 
Moverá Mexicana de Aviación carga aérea 

(2024-09-05, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, anunció que ofrecerá servicio de carga aérea, 
sin dar detalles sobre a partir de cuándo otorgará dicho servicio. Comentó que la aerolínea estaría 
ofreciendo el servicio en los cinco aviones en los que actualmente traslada pasajeros, tres 
aviones Boeing 737-800 y dos ERJ-145 que le arrienda a TAR, desde la base que tiene en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Con tren México-Querétaro, menos presión a carreteras y más desarrollo: expertos 

(2024-09-06, Arturo Gómez Salgado, Milenio Diario, . 1, 14)  

De los proyectos ferroviarios que impulsará en su mandato la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, el tramo México-Querétaro será el de más impacto para el desarrollo de ciudades, 
además de que quitará presión a las carreteras, según autoridades y especialistas consultados 
por MILENIO. A diferencia de otras rutas ferroviarias, como la que irá del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca, que será solo una vía de conexión, éste servirá para 
despresurizar a la capital del país. 

Milenio (sitio),  
 
La Sedena busca aseguradora para Mexicana 

(2024-09-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26)  

La Aerolínea del Estado Mexicana (Mexicana de Aviación) tiene en marcha una licitación para 
contratar a la firma que se encargue del aseguramiento de sus tres aviones (Boeing 737800), 
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pasajeros y bienes que traslade durante su segundo año de operaciones, actualmente el servicio 
lo ofrece Grupo Mexicano de Seguros. Del pasado 26 de diciembre (fecha en que despegó la 
línea aérea que tiene en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles su centro de operaciones) al 
31 de julio ha transportado a 156,816 pasajeros en 1,937 operaciones, lo que reflejó un factor de 
ocupación del 47 por ciento. 
 
Capacita Secretaría de Salud a personal médico en protocolos de actuación ante Mpox 

(2024-09-06, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Para estar preparados ante la emergencia por Mpox (viruela símica) y atender los casos que se 
presenten, la Secretaría de Salud, como institución normativa y rectora en el Estado de México, 
capacita al personal del área médica, a fin de reforzar la vigilancia epidemiológica y, en caso 
necesario, atender oportunamente a quien presente este padecimiento. Ante representantes del 
Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica, jefes jurisdiccionales, directores de hospitales 
generales, municipales, psiquiátricos y materno-infantil, personal de los Aeropuertos 
Internacionales "Felipe Ángeles" (AIFA) y de Toluca (AIT), así como personal del Sistema de 
Vigilancia Epidemiológica de Mpox, destacó que la Organización Mundial de la Salud (OMS), 
prevé que si los gobiernos y las instituciones de salud, hacen lo necesario para detectarlo, evitar 
su propagación y erradicarlo, la emergencia puede terminar en seis meses. 

Basta,  
 
Mexicana de Aviación Expandirá Operaciones de Carga en el AIFA 

(2024-09-06, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

Mexicana de Aviación ha anunciado que, además de ofrecer vuelos de pasajeros, comenzará a 
operar vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) bajo el nombre 
Mexicana Cargo Services. Con esta nueva línea de negocio, la aerolínea refuerza su presencia 
en el AIFA, que es su principal base de operaciones. Esta expansión aumentará el tráfico de 
carga en el AIFA, tras la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de 
reducir las operaciones de carga en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
debido a problemas de saturación. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
AMLO sugiere a Sheinbaum preparar "Plan de Sustitución de Importaciones" 

(2024-09-06, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) recomendó a la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum Pardo, preparar un "Plan de Sustitución de importaciones" para México. Ello a fin de 
lograr autosuficiencia en aspectos como alimentos, pero también en otros rubros que permitan 
no solo la independencia nacional en el consumo de ciertos productos, sino también para mejorar 
la balanza comercial. AMLO resaltó que su gobierno ha pensado y actuado en la autosuficiencia, 
teniendo principalmente un avance en materia energética al no solo apostar a la visión 
"economicista» de extraer crudo y comprar gasolinas. Subrayó que en la actual administración 
se buscó darle valor agregado a la materia prima, puesto que así no se crea una riesgosa 
dependencia y se crean empleos, como sucedió con la refinería de Dos Bocas, Paraíso, Tabasco. 
 
López Obrador dice que la mejor decisión de su gobierno fue combatir la corrupción 

(2024-09-05, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reiteró este jueves que su principal eje 
de acción en su gobierno fue el combate a la corrupción, acción que lo ha llevado a consolidar la 
cuarta transformación gracias a los ahorros que se han dado. Sobre el tema de los ahorros que 
ha tenido su administración, el jefe de Estado apuntó que se calculan 330 mil 340 mil millones de 
pesos, justo el costo que tuvo la refinería de Dos Bocas que se ubica en su estado natal, Tabasco. 
El presidente asegura que durante su mandato se ha registrado un cambio profundo Además de 
la autoridad que nos da, bueno hemos ahorrado 330 mil 340 mil millones de pesos que es lo que 
costó la refinería de Dos Bocas, el no permitir ese robo. Es muy importante no permitir la 
corrupción», enfatizó el presidente. 

En Directo (Sitio),  

 
SICT 

 
Revisarán en Tepoztlán afectaciones por autopista La Pera Cuautla 

(2024-09-05, Rubicela Morelos Cruz, La Jornada (sitio), )  

Tras dos días de bloqueos en la autopista La Pera-Cuautla y la México Cuernavaca, a la altura 
de la Pera, los habitantes de Tepoztlán informaron que se "quedó" con Capufe, y la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que se haría una revisión de las 
afectaciones que sufrió el municipio de Tepoztlán por la ampliación de la autopista La Pera 
Cuautla, y después de eso se determinaría si le toca a la SICT o a Capufe construir las 
mencionadas obras complementarias y terminar otras inconclusas; además que analizarán la 
simplificación de libre peaje para las y los habitantes de este pueblo mágico. Con base a las 
afectaciones y obras no hechas, que estén perjudicado a las familias que viven cerca de esta vía, 
se establecería, "la autoridad competente para repararlas, ya sea la SICT o Capufe". Otro de los 
acuerdos, aunque aún no firmados en minuta, la SICT y Capufe se comprometieron a revisar "lo 
de la simplificación del libre de peaje, la propuesta de Tepoztlán es que sea solo con el INE; ellos 
proponen simplificar, no dan las bases reales, de cuál sería la simplificación (aunque) todo dicen 
que tiene que ser aprobada por Hacienda y por Banobras, pero no dan respuesta contundente a 
la exigencia de la comunidad". 
 
Debe SICT 6,613 mdp a constructoras en APP de carreteras 

(2024-09-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 25)  

En pleno cierre de sexenio, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) no ha pagado este año 6,613.3 millones de pesos a las empresas que realizan el 
mantenimiento y conservación de 1,755 kilómetros de la red federal de carreteras mediante el 
esquema de Asociación Público Privada (APP), debido a que la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) tiene bajo revisión los trabajos. Mota Engil, ICA, La Peninsular Compañía 
Constructora, Sacyr, Prodemex, Omega Construcciones, Idinsa, ICAPSA Infraestructura y 
Servyre son empresas que lideran consorcios que realizan los trabajos contratados en el sexenio 
pasado (2016 y 2017) con vigencia de 10 años. 
 
Taxistas acusan favoritismo del AICM para apps de transporte 

(2024-09-06, Redacción, Diario de México, . 1 2)  

La Dirección General del Aeropuerto de la Ciudad de México, a través de su titular, el capitán 
José Ramón Rivera Parga, realiza "amenazas veladas" a más de diez empresas permisionarias 
del servicio de taxis de la terminal aérea de la capital del país, con el propósito de que estas se 
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adhieran a las condiciones del servicio de venta de boletos que pretenden implementar las 
empresas internacionales Uber y Didi, denunciaron las compañías perjudicadas. Del mismo 
modo, los permisionarios denunciaron que las autoridades del AICM tienen la encomienda del 
gobierno federal de apoyar, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), a estas firmas internacionales, "a quienes les han permitido violar 
flagrantemente el artículo ocho de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal". 
 
Descartado aprobar en este mes la reforma que elimina órganos autónomos: Ricardo 
Monreal 

(2024-09-05, Jaime Obrajero, W Radio (Sitio), )  

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal descartó 
que en el corto plazo se discuta en el Pleno la reforma que elimina 7 órganos autónomos. La 
llamada reforma para la simplificación orgánica, aprobada hace apenas 15 días, establece que 
las funciones y facultades de la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) serían 
absorbidas por la Secretaría de Economía. Las del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
serían suplidas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
El Congreso Local exhortó a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes para que se respeten los derechos humanos de la población de Tepoztlán. 
(2024-09-05, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

El Congreso local ha aprobado un punto de acuerdo instando a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes a garantizar el respeto a los derechos humanos de los habitantes 
de Tepoztlán. El diputado Sergio Omar Libera Chavarría destacó las afectaciones que enfrentan 
las comunidades de la zona, señalando la falta de conclusión de obras y la necesidad de reparar 
daños causados por deslaves e inundaciones. Se solicita la eliminación permanente de las 
casetas de peaje en Tepoztlán o, al menos, el libre paso para residentes del municipio. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
La entrega, discusión y aprobación del PEF 2025 

(2024-09-06, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

CAFÉ DE MAÑANA Por José Luis Enríquez Ambell Todos esperamos que nuestros legisladores 
federales y locales, junto con la SHCP y SEFIPLAN, hagan un trabajo impecable y no nos vayan 
a ofertar un mal presupuesto para el próximo ejercicio. Reconociendo, que toda la elaboración 
de presupuestos públicos requieren también de planeación y programación en forma preliminar 
que permitan establecer con plena claridad estimaciones de ingresos y el gasto para buscar 
conservar y mantener todos los recursos institucionales, sobre todo estratégicamente, son 
razones para esperar el mejor de los esfuerzos de los legisladores y servidores públicos que 
tienen la tarea de construir, discutir y aprobar el PEF 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Alertan que México mantendrá dependencia de gas hasta 2050 

(2024-09-05, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

En los diversos escenarios energéticos que maneja Standard & Poor's (S&P) sobre México, se 
determinó que el País mantendrá una importante dependencia del gas natural para el año 2050. 

https://www.efinf.com/clipviewer/9441529596258dad44a40137481a7a82?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9441529596258dad44a40137481a7a82?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9cfba0b49b625bf76ecd5ea202a41d47?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9cfba0b49b625bf76ecd5ea202a41d47?file
https://www.efinf.com/clipviewer/638797b58a219e1d2f63bd934eb12169?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c42d0ff1d4f2fbf3335e0cad475fcce?file


 

 

Aún con los esfuerzos por acelerar la transición energética en el País, en el escenario más 
conservador se prevé que en 2040 la dependencia de combustibles fósiles sea del 40 por ciento. 
 
Alertan dependencia de gas hasta 2050 

(2024-09-06, Diana Gante, Reforma, . 1)  

En los diversos escenarios energéticos que maneja Standard & Poor's (S&P) sobre México, se 
determinó que el País mantendrá una importante dependencia del gas natural para el año 2050. 
El consumo de gas natural en el País se mantendrá, en el escenario más bajo, en 78 millones de 
toneladas métricas de crudo equivalente y, en el más alto. en 117 millones hacia 2025, expuso 
con datos de S&P la ex comisionada de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), Alma 
América Porres. Aún con los esfuerzos por acelerar la transición energética en el País, en el 
escenario más conservador se prevé que en 2040 la dependencia de combustibles fósiles sea 
del 40 por ciento. 
 
Nombres, nombres y... nombres / Reformas deben cumplir tratados, nodal autonomía 
judicial y en riesgo inversiones, advierte el CEG 

(2024-09-06, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

A la velocidad de crucero el gobierno de Andrés Manuel López Obrador busca que se apruebe la 
dañina reforma judicial. Hay amparos y la SCJN con Norma Piña aún da la pelea. Si bien la 
excusa es mejorar la alicaída impartición de justicia, esto no se alcanzará. En cambio el ejecutivo 
va controlar ese poder en perjuicio de la certidumbre. 

La Prensa (Sitio),  
 
Convocan a la Cumbre de la Energía de Cuba, que tendrá lugar del 4 al 6 de diciembre 

(2024-09-05, Redacción, PV Magazine (Sitio), )  

El Ministerio de Energía de Cuba, la empresa cubana CUPET e IN-VR colaboran en la realización 
de la Cumbre de la Energía de Cuba que se realizará en La Habana del 4 al 6 de diciembre 
próximos. "Los temas que se debatirán en la Cumbre -agrega la información- van desde la 
exploración y producción upstream y midstream, el GNL y las operaciones de refinería, junto con 
debates sobre la transición energética y el vasto dominio de las energías renovables". 
 
El Consejo Intertextil y Texfor se reúnen con el Ministerio de Industria 

(2024-09-06, Redacción, Pinker Moda (Sitio), )  

Una delegación del Observatorio del Textil y de la Moda, con representantes del Consejo 
Intertextil Español y Texfor, han entablado conversaciones con el ministro de Industria y Turismo, 
Jordi Hereu, para valorar la situación del sector en España y reclamar mejoras. El sector quiso 
trasladar al ministerio sus necesidades y reivindicaciones, así como la necesidad de redoblar los 
esfuerzos por trasladar a Europa el peso de un sector que cuenta con importantes empresas 
multinacionales. Por su parte, Hereu trasladó al Observatorio la apuesta del Gobierno por la 
economía circular como instrumento para maximizar los recursos disponibles, disminuir la 
generación de residuos y prolongar la vida útil de los materiales que componen los productos 
textiles. 
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